sagte - "wir die ganze Revolution begonnen haben... / Mit dem Sieg der russischen Arbeiterklasse und ihrer Verbündeten im Oktober 1917 hat der proletarische Internationalismus eine neue Qualität erreicht. Von diesem Zeitpunkt an umfaßt er die Verteidigung des ersten sozialistischen Staates als der Basis des Kampfes der Arbeiterklasse und aller anderen friedliebenden, fortschrittlichen und demokratischen Kräfte. Es entspricht zutiefst dem Charakter der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution als einem untrennbaren Bestandteil der internationalen Arbeiter- und Befreiungsbewegung, die Einheit des sozialistischen Weltsystems, der kommunistischen Weltbewegung, der Arbeiterklasse und aller friedliebenden und demokratischen Kräfte in der Welt im Kampf gegen den gemeinsamen Feind zu stärken und zu festigen.

Im Kampf für Frieden und Wohlstand, Demokratie und Sozialismus trägt die sozialistische Völkergemeinschaft eine besondere Verantwortung, Das erfordert ihre unerschütterliche Einheit und Geschlossenheit. Die Einheit der internationalen kommunistischen und Arbeiterbewegung wird vor allem dadurch gefestigt, daß alle Parteien ihre Verantwortung und die Aktivität im gemeinsamen Kampf gegen Imperialismus, Kolonialismus und Neokolonialismus, für Frieden und internationale Sicherheit, für den Sozialismus und Kommunismus erhöhen.

Die Große Sozialistische Oktoberrevolution gab der deutschen Arbeiterklasse entscheidende Impulse und wües ihr den Weg zum Sieg über die imperialistischen und militaristischen Verderber des deutschen Volkes, zur Errichtung der Arbeiter-und-Bauern-Macht auf deutschem Boden, die den Frieden und die Zukunft der deutschen Nation sichert.

In wenigen Monaten begehen wir den 20. Jahrestag der Gründung der SED. Die 20 Jahre des Bestehens der SED sind zugleich auch 20 Jahre der Entwicklung einer brüderlichen Zusammenarbeit zwischen der SED und der KPdSU auf der Grundlage des Marxismus-Leninismus. Unsere Beziehungen sind getragen vom echten Geist des proletarischen Internationalismus und der internationalen Solidarität. Die brüderliche Verbundenheit unserer beiden Parteien ist das Kernstück der Freundschaft zwischen unseren Staaten und Völkern. Die Geschichte unserer Partei und unseres Volkes beweist eindeutig, daß die Kampfgemeinschaft von SED und KPdSU stets zum Nutzen für die deutsche Arbeiterklasse und die deutsche Nation war. Die engen freundschaftlichen Beziehungen bereichern beide Parteien und fördern die Lösung der vor uns stehenden Aufgaben. Deshalb ist die weitere Vertiefung der Freundschaft und Zu-